

La situación actual

Dos nuevos atentados

Tras un periodo de varios meses en que la ciudad no se ha visto turbada por las luchas sangrientas entre obreros, en la noche del sábado último se perpetró un atentado del que sin duda son consecuencia los otros dos que vamos a reseñar.

Cuando la ciudad más creída de que cada uno de los bandos que integran la organización obrera vivía alejado de toda lucha de rencores y violencias, surge inesperadamente un nuevo delito de carácter social y tras de él los cometidos anoche en las calles de Vilamarí y Mallorca.

La misma organización obrera debe ser la más interesada en que prosiga el periodo de tranquilidad y no debe vacilar en poner vallas a la exaltación de unos pocos que ignorante, tal vez, del mal que les están causando pretenden volver a los tiempos en que las mas pequeñas diferencias entre obreros eran dirimidos a tiro limpio.

Anoche, poco después de las siete y media, estando cenando con su esposa, dos hermanos de ésta y la esposa de uno de ellos, José Serres Guera, de treinta y cinco años, en el bar La Flor de Alicante, instalado en la calle de Vilamarí número 80, fué agredido a tiros por un sujeto desconocido, que acompañado de otros varios estaba apostado en la puerta de la calle.

Serres fué recogido del suelo por los individuos de la familia y concurrentes al bar, y trasladado al dispensario de Hostalfranchs, en el que los médicos de guardia le apreciaron una herida en la región dorsal, penetrante en la cavidad abdominal, y otra en el brazo derecho. A los quince minutos falleció el herido en el dispensario, sin haber podido prestar declaración.

Parece ser que el muerto, apodado «El Palomo», había pertenecido al Sindicato Libre, habiendo sido presidente de la Asociación de despojos o menuderos, y en la actualidad estaba establecido como patrono abastecedor de carnes.

El juez de guardia, señor Diaz Sala, ordenó el traslado del cadáver al depósito judicial, y recibió declaración a los testigos presenciales del hecho, y ninguno de ellos aportó detalle alguno de interés, ni indicio que pueda servir para descubrir a los autores del crimen.

Una hora después, un nuevo atentado acabó con la vida de José Martí Arbonés.

A las ocho y media en la calle de Mallorca, frente a la casa número 123, cuando se dirigía a su domicilio situado en el 125, primero, cuarta, de la misma calle, el citado obrero, de cincuenta y dos años, casado, unos desconocidos le hicieron varios disparos, causándole tres heridas, una en la región precordial, otra en el vacío izquierdo, y la tercera en la región deltoidea.

Recogido del suelo por unos vecinos fué trasladado el herido al dispensario del Hospital Clínico, en el que falleció aquél a los pocos momentos.

José Martí era actualmente jefe de Propaganda del Banco Hispano Americano y había pertenecido al Sindicato Libre, del que fué vicepresidente, y del que se separó en la última desavenencia habido entre los empleados de Banca y Bolsa.

El juez de guardia ordenó el traslado del cadáver al depósito judicial.

La policía practica pesquisas para detener a los agresores.

La policía ha procedido a la detención de Isidoro Armengol, presidente de la Sociedad de Menuderos, por su ponerle autor del asesinato de José Serres Guera en el bar «La Flor de Alicante».

Los ladrilleros

Además de las Lases que publicamos, los obreros ladrilleros piden que el trabajo se reglamente en la siguiente forma:

Tres oficiales, dos «basers» y un aprendiz de medio oficial en

horarán por jornada 2.500 ladrillos.

Tres oficiales, un «basers» y un aprendiz de la misma categoría, elaborarán 2.500 pasillas.

Se establecerán además las siguientes disposiciones generales:

Primera. Se considerarán oficiales los que elaboren los ladrillos, los plantadores en el horno y los cocedores.

Segunda. La reglamentación de la tasa que mas arriba queda indicada se refiere sólo y exclusivamente a las fábricas que reúnan las condiciones de buenos terrenos. En las que no las reúnan, se estipulará la tasa que buenamente entienda una Comisión Técnica del oficio compuesta de tres obreros y de tres patronos de diferentes casas nombrada al efecto.

Tercera. La jornada empezará a las ocho de la mañana.

Cuarta. No podrá entrar en el oficio ningún aprendiz que tenga menos de catorce años por ser este oficio muy penoso.

Quinta. En el momento que el aprendiz ingrese al trabajo, su jornal será de tres pesetas y a medida que vaya practicándose se le aumentará el jornal cada cuatrimestre en una peseta diaria.

Los obreros de la casa

«F. Escofet y Compañía»

Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de mosaicos que los señores F. Escofet y Compañía, tienen establecida en la calle de Gasómetro, número 20. Según informes de origen oficial, el motivo de la huelga ha sido que los obreros, alegando que no se cumplían unas bases antiguas que tenían estipuladas, presentaron otras nuevas con la pretensión de que fueran aceptadas inmediatamente.

Con este propósito celebraron una entrevista con el Director de la fábrica en la que no llegaron a un acuerdo, a consecuencia de lo cual han planado la huelga de brazos caídos.

Se teme que la huelga se extienda a otras secciones de la expresada razón social.

De un conflicto

A consecuencia de la huelga que los obreros del ramo de construcción sostienen con el contratista señor Miró y Trepal estaban paralizadas las obras del campo de foot-ball del Real Club Deportivo Español.

Hechos los trámites consiguientes, y aceptadas por el presidente de este club las bases presentadas por el Sindicato al patrono Miró, el Sindicato de obreros del ramo de construcción ha dado por terminada la huelga que sostenían en estas obras, reanudando ayer el trabajo.

Los empleados de Banca y Bolsa

En el teatro del Bosque celebró anoche junta general ordinaria el Sindicato Libre de Empleados de Banca y Bolsa, bajo la presidencia del señor Domínguez, al que acompañaban los demás individuos de la Junta directiva provisional.

Después de aprobada el acta y la memoria reglamentaria, la Junta provisional presentó su dimisión, procediéndose a la elección de la nueva Junta.

Cerca de la una de la madrugada quedó consignada la nueva Junta, en la forma siguiente:

Presidente, don Baltasar Domínguez; vicepresidente, don Marcial Capdevila; contador, don Evaristo Santaló; secretario, don Julio Martínez; tesorero, don Emilio Bassols; bibliotecario, don Juan Balda, y vocales, don Juan Pujol, don Antonio Torelló, don José Parera y don Angel Montull.

Terminó el acto con varios discursos, entre ellos el del representante del Sindicato libre, Martínez, y el del presidente, recomendando la unión y señalando las orientaciones a seguir para el logro de sus aspiraciones.

Por la autoridad se habían adoptado precauciones en los alrededores del teatro.

Los cocineros

El «Sindicato Libre Profesional de cocineros de Cataluña» celebrará mañana, a las diez de la noche, asamblea en su domicilio social, Poniente, 64.

Del atentado del sábado. — Un detenido

Por la policía ha sido detenido Miguel Font Vinas, supuesto autor del atentado del sábado último en el bar «El Apeadero», establecido en la

de del Clot, número 55, del primer distrito muerto Amadeo Campi Grasses.

La policía ha podido averiguar que Campi y Font sostuvieron el 17 próximo pasado una disputa y que este último amenazó al otro diciéndole que pronto dejaría de «callar».

La Corporación general de Trabajadores, Unión de Sindicatos Libres, ha publicado una nota haciendo constar su protesta por el crimen del que fué víctima Amadeo Campi, adscrito a dicha Corporación.

Se hace extensiva a protesta contra la pasividad de que acusa la Corporación a las autoridades en la represión de los crímenes.

Declaraciones del gobernador

Por continuar algo delicado de salud el gobernador civil, recibió esta tarde a los periodistas en sus habitaciones particulares.

El señor Raventós se mostraba disgustado por los atentados ocurridos anoche.

—Mi disgusto—dijo el señor Raventós—es mayor porque lo ocurrido ha venido a alterar una época en que parecía se habían abandonado los procedimientos de violencia para entrar en una era de tranquilidad social exenta de esa clase de delitos de sangre.

No debe, sin embargo, el público precipitarse en la calificación de esos hechos. Conviene que antes de hacerlo estudie bien la forma en que se hayan desarrollado y los antecedentes de los mismos. Todos los obreros están afiliados a uno u otro sector y no es esto bastante a demostrar que el delito entra en el grupo de los sociales.

Yo les ruego a ustedes—terminó declarando—que trasladen a la clase obrera el llamamiento que le dirijo para que se aparte de las campañas de violencia y procure solventar sus diferencias dentro del terreno legal. En mí la clase obrera ha de encontrar siempre a la autoridad, dispuesta en todo momento a atender sus quejas y reclamaciones encaminadas a la defensa de los derechos de todos.

Dos detenidos

Han sido detenidos Juan Enseñat y Adolfo Ribas, pertenecientes al comité de huelga del ramo de construcción, por pretender, según el parte de la policía, penetrar a viva fuerza en la fábrica de vidrio de la calle de Argensola para leer a los obreros unas hojas dirigidas a la opinión pública y a los obreros ladrilleros.

La Cámara Mercantil

En la última reunión celebrada por la Junta directiva de esta entidad, el presidente don José Cabré dió cuenta de las gestiones realizadas en Madrid cerca del ministro del Trabajo, con el fin de conseguir que se dieran a la Comisión Mixta del Trabajo aquellas atribuciones que le eran indispensables para eficacia como a instrumento regulador de la vida del comercio de Barcelona, y expresó su satisfacción por la R. O. últimamente dictada, en la cual, de una manera concreta y categórica se establece definitivamente el procedimiento para hacer efectivas las sanciones impuestas por la misma Comisión Mixta.

Además los acuerdos referentes al recargo que como a sustitutivo del impuesto de utilidades el Gobierno impuso a los comerciantes e industriales individuales, que ya fueron publicados, la misma Junta de la Cámara Mercantil tomó los siguientes: Acceder a la petición formulada por el Comité de la Exposición del mueble y decoración de interiores referente a la venta de carnets de abono de entrada a la referida exposición y recomendar a todos los asociados, en el momento oportuno, que procuren dar al público toda clase de facilidades para la asistencia a las fiestas que se celebrarán durante los meses de Mayo y Junio en los palacios de Montjuich; insistir cerca de las autoridades competentes en pedir la represión de la venta ambulante y solicitar de la Comisión Mixta del Trabajo que estudie la manera de evitar los abusos que se cometen en Barcelona por los que se dedican a este negocio.

Habiendo sido aprobados globalmente (reservándose para la primera reunión de la Junta de Vocales Asociados la discusión de las partidas), los presupuestos municipales, la Cámara Mercantil ha acordado hacer un detallado estudio de los mismos y examinar detenidamente la

parte que afecta a sus asociados y a todo el comercio al detall de la ciudad.

En cumplimiento de los acuerdos hechos públicos respecto al recargo establecido sobre la contribución industrial como a sustitutivo del impuesto de utilidades a los comerciantes e industriales individuales, la Cámara Mercantil ha remitido al ministro de Hacienda el siguiente telegrama: Reunida la junta extraordinaria de la Cámara Mercantil de Barcelona a instancia de numerosos asociados que consideran imposible para la vida de los negocios en los momentos presentes de crisis los constantes

aumentos tributarios, principalmente el recargo de la contribución industrial como a sustitutivo del de utilidades, se acordó acudir en súplica a V. E. para que deje en suspenso el cobro de dicho recargo, no haciendo uso por ahora de la autorización contenida en la ley de reforma tributaria, esperando la nueva reunión del Parlamento para rectificar injusticias contributivas que imposibilitan la vida mercantil. Esta Cámara remitirá a V. E. una exposición que rogamos atienda dejando de momento de aplicar el recargo contributivo.—Le saluda, presidente, Cabré.

En el Ayuntamiento

Recepción del profesor Einstein

Esta mañana tuvo efecto en el Ayuntamiento la solemne recepción en honor del profesor Einstein.

Acompañados el profesor y su esposa del presidente de la comisión municipal de Cultura don Joaquín María Nadal llegaron a las Casas Consistoriales a las doce y media. Previamente habían visitado la Escuela de Mar y el Grupo Escolar Baixeras.

En el despacho de la Alcaldía fueron recibidos por el alcalde accidental señor Maynés, los concejales señores Plaja, Blajot, Matons, Doménech, Palau, Escóla, Santamaría, Tusquets, Anglada (E.), Viza y barón de Viver, el secretario del Ayuntamiento señor Planas y el alto personal de la casa, el cónsul general de Alemania y representaciones de las siguientes entidades culturales y científicas de Barcelona: don Francisco Puig y Alfonso, de la Económica de Amigos del País; don José María Bofill, de la sección de Ciencias del Instituto de Estudios Catalanes; don Luis Nicolau d'Oliver, de la sección Filológica del propio Instituto; el presidente del Ateneo Barcelonés y diputado don Pedro Rahola; don Eduardo Alcobé, presidente de la Real Academia de Ciencias y representante del rector de la Universidad; los señores Garriga y Sabrás, por el Instituto General y Técnico; don Arturo Bofill, secretario de la Academia de Ciencias y Artes; don Luis Cirera, de la Sociedad Médico Farmacéutica de los Santos Cosme y Damián; el presidente de la Asociación de Arquitectos señor Madorell y el de la Asociación de Ingenieros Industriales don Alfredo Ramoneda; don Pompeyo Fabra, de la Protectora de la Enseñanza Catalana; el alcalde de Palma de Mallorca señor Forteza; el decano de los maestros nacionales de Barcelona señor Sanchó; el delegado regio de Primera enseñanza don Manuel Luengo; don Manuel Coll y Rodés, director de la Escuela de Administración local; el doctor don Jaime Algarra, director del Laboratorio de Estadística de la Universidad; el Sr. Campalans, del Consejo Pedagógico de la Mancomunidad; el diputado a Cortes don José Zulueta; por la Mentora Alsina; don Federico Bernades, del Fomento del Trabajo Nacional; el presidente del Círculo Artístico señor Fuster; don José Armenteras, de la Cámara de Comercio; don Guillermo López, de la Academia de Higiene de Cataluña; el presidente de la Cámara Mercantil señor Cabré; el presidente del Sindicato profesional de periodistas señor Roselló; el doctor Comas y Solá; el señor Ribas Pujos de la Sociedad Psiquiatría y Neurología; don Alfonso Baxeras de la Escuela de Altos Estudios Comerciales; el señor Maspons, del Colegio de Abogados y Academia de Jurisprudencia; el director de la Escuela de ingenieros industriales; don Casades, director de la Escuela de Comercio; el ingeniero provincial del Estado señor Sorribas; el señor Ruiz Castellá, director del Instituto de orientación profesional; don Francisco Carreras Candi, presidente de la Real Academia de Buenas Letras.

Precedidos por dos maceros se trasladaron el Salón de Ciento don de ocuparon el estrado presidencial el alcalde accidental y el señor Einstein acompañados de los señores Alcobé, Blajot, Nadal, Palau, Plaja, Luengo, Turell, Rahola y el cónsul de Alemania.

El señor Maynés expresándose en catalán pronunció un discurso saludando al ilustre huésped de Barcelona del que hizo calurosos elogios por

ser el hombre en el que se encarna la ciencia que es patrimonio de todos los pueblos que cultivan el saber, y le dió la bienvenida.

El señor Einstein, que conocía ya el discurso del alcalde por habersele facilitado una traducción, contestó en alemán, y agradeció los elogios que se le habían dirigido y la acogida de que ha sido objeto en Barcelona, ciudad para la que deseó que vaya a la vanguardia de las que aspiran a que cristalice la fórmula de una solidaridad humana en la que no quepan odios políticos e internacionales.

La mayoría de los asistentes al acto cumplieron luego al profesor Einstein, que, por último, visitó las principales dependencias de la Casa.

SUCESOS

HURTO.—Antonia Guerri Aionso, se hallaba mirando un escaparate en la calle del Buenaviento, y dos individuos aprovechándose de tal circunstancia le sustrajeron el monedero que contenía 33 pesetas.

Unos transeúntes se dieron cuenta del hecho, persiguieron a los autores y les detuvieron en la Rambla de las Flores. Llámanse Joaquín Alloza Gómez y Jacinto Escudero Moraís, los cuales han ingresado en la cárcel.

UNA DETENIDA.—Ha sido detenida María Rodríguez, acusada de haberse apoderado de un mantón de manila, propiedad de Pilar Crespo, con la que vivía resguardada en la cal e Barbará 6 y 8.

POR ESTAFA Y ATEA.—Ha sido conducido a la cárcel acusado de dichos delitos Antonio Martí, el cual entró en un bar de la calle de San Rafael y después de comer no pudo pagar las 25 pesetas a que ascendía el servicio.

Requerido el auxilio de la autoridad, dicho individuo agredió a los guardias siendo necesaria la presencia de otra pareja para rendirle.

USURPACION DE FUNCIONES Y ESTAFA.—Fingiéndose agentes de policía empleados en el Gobierno civil Manuel y Miguel Giménez del Pozo, iban cobrándole a un sujeto cantidades de escasa importancia, ofreciéndole sus servicios y su apoyo en caso necesario.

Cansado de entregar dinero el aludido sujeto practicó varias averiguaciones y se enteró de que dichos individuos eran unos vividores, por cuyo motivo les denunció. Han sido detenidos y conducidos a la cárcel.

DEPENDIENTE RECOMENDABLE.—La casa A. Kaebisch venía observando desde hace algún tiempo sustracciones de género, enterándose ayer de que el autor de ellas era un dependiente de la casa, el cual entregaba los géneros sustraídos a un amigo suyo llamado Federico Gruter, que se cuidaba de venderlos.

Lo sustraído, que consistía en cubiertos y tenedores, ha sido valorado en dos mil pesetas.

La policía ha detenido al Gruter y practica diligencias para detener al autor de los hurtos.

El comerciante o industrial que no anuncia sus productos no debe quejarse de que no se fomenten sus negocios, pues sabido es que cuanto mayor es la publicidad, más se vende. El que lo duda, que anuncie durante un mes y compare y se convencerá pronto de ello.